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3e trimestre 2020 
 
Leçon 11 
 

RACONTER L’HISTOIRE DE JESUS 
 

Sabbat après-midi 5 septembre 2020 
Dieu nous veut heureux. Il désire que nous soyons remplis de 

louanges à Sa gloire. Il souhaite que nous portions la lumière sur nos 
visages et la joie dans nos cœurs. Nous avons un espoir qui dépasse tous 
les plaisirs que le monde peut donner. À nous de le manifester. 

Pourquoi notre joie ne serait-elle pas débordante, complète, ne 
manquant de rien ? Nous avons l’assurance que Jésus est notre Sauveur 
et que nous pouvons recevoir librement de Lui. Nous pouvons jouir 
gracieusement des richesses dont Il fait provision pour nous dans Sa 
Parole. Nous devons Le prendre au mot, croire en Lui et savoir qu’Il nous 
a donné la grâce et le pouvoir d’accomplir ce qu’Il nous a demandé… 
Nous pouvons constamment rechercher la joie de Sa présence. Il n’est 
pas nécessaire d’être tout le temps à genoux en prière, mais nous 
pouvons sans cesse demander Sa grâce, même quand nous marchons 
dans la rue ou quand nous vaquons à nos occupations quotidiennes. 
Nous pouvons constamment élever nos esprits vers le Christ et Il nous 
communiquera Sa grâce. 

                                             Our High Calling, p. 148. 
 
  

Quand (les) ouvriers se tiennent devant les hommes pour 
proclamer les paroles de vie, on entend dans leur voix l’écho de celle du 
Christ. Il est clair qu’ils marchent avec Dieu, qu’ils ont rencontré Jésus et 
appris de lui. La vérité est présente dans le sanctuaire intérieur de leur 
âme, elle est pour eux une réalité vivante. La façon dont ils annoncent la 
vérité est une démonstration d’Esprit et de puissance. Les gens 
entendent les joyeuses nouvelles et Dieu parle à leur cœur par 
l’intermédiaire de ces hommes consacrés à son service. 

Tandis que l’ouvrier biblique exalte Jésus par l’Esprit, il devient 
vraiment éloquent. Il est fervent et sincère, aimé de ceux pour qui il se 
dévoue... 

L’orateur... s’est nourri du pain de vie, il a bu à la fontaine de vie. 
Il est capable de donner de la nourriture aux âmes affamées et de l’eau 
de la vie à celui qui a soif. Ses défauts sont pardonnés et oubliés. Ses 
auditeurs ne se lassent pas de l’entendre, ils remercient Dieu pour le 
message de grâce qu’il leur envoie par le biais de son serviteur. 
                                  Counsels to Teachers, Parents, and Students, p. 509.  
                  Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants, p. 413. 
 

La vie en Christ se caractérise par une confiance tranquille et 
durable. Exempte peut-être d’extase, elle est néanmoins remplie de paix 
et de sérénité. Votre espérance ne repose pas sur vous-même, mais sur 
Jésus-Christ. Votre faiblesse est unie à sa force, votre ignorance à sa 
sagesse, votre fragilité à sa puissance. Ne regardez donc pas à vous-
même ; ne contemplez pas votre personne, mais le Sauveur. Que vos 
pensées s’arrêtent sur son amour, sur la beauté et la perfection de son 
caractère... C’est en aimant le Christ, en l’imitant, en vous reposant 
entièrement sur lui que vous serez transformé à sa ressemblance. 
                                           Steps to Christ, p. 70 ; Le Meilleur Chemin, p. 68. 
 
 
Dimanche 6 septembre 2020 
 
Jésus: la raison de notre témoignage 
 Par la grâce transformatrice du Christ, les fruits de l’Esprit 
deviendront manifestes dans la vie de ceux qui, autrefois, étaient morts 
dans leurs péchés et leurs iniquités. Par leur caractère, leurs paroles et 
leurs actions, ils montrent qu’ils participent à la nature divine. Cette 
grâce merveilleuse fut révélée à Paul et il travailla sans cesse pour que 
d’autres soient amenés à la connaissance de ces vérités salvatrices.  
                           The Upward Look, p. 309; Levez vos yeux en haut, p. 301. 
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 Le péché nous a séparés de la vie divine. Nos âmes sont 
paralysées. Aussi vrai que cet infirme était incapable de marcher (voir 
Jean 5.1-9), nous sommes incapables, de nous-mêmes, de vivre une vie 
sainte. Ils sont nombreux ceux qui sentent leur impuissance et soupirent 
après une vie spirituelle qui rétablisse leur communion avec Dieu ; ils 
font de vains efforts pour atteindre ce but... Ces âmes qui luttent dans le 
découragement doivent regarder en-haut. Le Sauveur se penche vers 
ces êtres dont il a payé la rançon par son sang et leur demande avec une 
tendresse et une pitié inexprimables : « Veux-tu être guéri ? » (Voir Jean 
5.6.) Il leur ordonne de se lever en possession de la santé et de la paix. 
N’attendez pas de sentir que vous êtes guéris. Croyez à sa parole et elle 
s’accomplira. Placez votre volonté du côté du Christ. Décidés à le servir, 
agissant d’après sa parole, vous recevrez la force nécessaire... Il 
communiquera la vie à celui qui est mort par ses fautes (voir Éphésiens 
2.1). Il délivrera le captif enchaîné par sa faiblesse, son malheur et son 
péché. 

                  The Desire of Ages, p. 203; Jésus-Christ, p. 185, adapté.  
 
 Nous devons apprendre de Christ. Nous devons savoir ce qu'Il est 
pour ceux qu'Il a rachetés. Nous devons comprendre qu'en croyant en 
Lui nous avons le privilège de participer « de la nature divine, en fuyant 
la corruption qui existe dans le monde par la convoitise » (2 Pierre 1.4.) 
Alors nous serons purifiés de tout péché, de tout défaut de caractère. 
Nous ne devrions pas conserver une seule tendance pécheresse… 

En participant à la nature divine, les tendances au mal, 
héréditaires ou acquises, sont éliminées du caractère à mesure que nous 
devenons une puissance vivant pour le bien. Nous coopérons avec Dieu 
en triomphant des tentations de Satan, en apprenant toujours du divin 
Maître, en participant journellement à Sa nature. Dieu et l'homme 
agissent pour que celui-ci soit un avec Christ, comme Christ est un avec 
Dieu. Alors, nous nous asseyons avec Christ dans les lieux célestes. 
L'esprit repose en paix et en sécurité en Jésus. 
                                                     The SDA Bible Commentary, vol. 7, p. 943; 

                                      Commentaire d’Ellen White sur 2 Pierre 1.4.  
 

Dieu révèle dans Sa Parole ce qu'Il peut faire pour les êtres 
humains. Il modèle et façonne à la ressemblance divine les caractères de 
ceux qui veulent porter le joug de Christ. Par Sa grâce, ils sont rendus 
participants de la nature divine, et ils sont ainsi habilités à vaincre la 
corruption qui sévit dans le monde par la convoitise. Dieu est Celui qui 
nous donne le pouvoir de vaincre. Ceux qui entendent Sa voix et 
obéissent à Ses commandements, reçoivent le pouvoir de former des 
caractères droits. Ceux qui désobéissent à Ses ordres explicites, 
formeront des caractères similaires aux propensions qu'ils chérissent. 
          Letter 44, 1903 ; commentaire d’Ellen White sur 2 Pierre 1.4 suite. 
 
 
 
Lundi 7 septembre 2020 
 
La puissance transformatrice du témoignage personnel    

(Jean) ne possédait pas naturellement cette beauté de caractère 
dont il fit preuve à la fin de sa carrière. Il avait de graves défauts, non 
seulement il était orgueilleux et ambitieux, mais impétueux et vindicatif. 
On le surnommait, ainsi que son frère, « fils du tonnerre » (voir Marc 
3.17). Il était affligé d’un tempérament irritable et porté à la vengeance 
et à la critique. Mais, sous ses lacunes, le divin Maître avait discerné un 
cœur ardent, sincère et aimant. Il réprima l’égoïsme et les ambitions de 
son disciple, et mit sa foi à l’épreuve. Il lui révéla ce que son âme 
recherchait si ardemment : la beauté de la sainteté et la puissance 
transformatrice de l’amour. 
              The Acts of the Apostles, p. 539; Conquérants pacifiques, p. 481. 
 
 

Nous devons devenir témoins de Christ, et nous le serons si nous 
grandissons quotidiennement à la pleine stature d’hommes et de 
femmes en Christ. C’est notre privilège de Lui ressembler chaque jour 
davantage. Nous acquerrons le pouvoir d’exprimer notre amour pour Lui 
dans une langue plus noble, plus pure. Nos idées se développeront et 
s’approfondiront. Notre jugement deviendra plus sûr et plus digne de 
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confiance pendant que notre témoignage manifestera plus de vie et 
d’assurance. Nous ne devons pas cultiver un mode de parler mondain et 
nous complaire dans des conversations futiles au point que le « parler 
de Canaan » * nous paraitra nouveau et étranger. Apprenons à l’école 
du Christ. Il est cependant manifeste que beaucoup se satisfont d’une 
expérience limitée de la vie spirituelle, car dans leurs prières et leurs 
témoignages ils montrent leur peu de connaissance des choses 
spirituelles. Ils manifestent  moins de bons jugements dans les domaines 
de nos intérêts éternels que dans les domaines de nos affaires terrestres 
et temporelles.  
                                                                   Sons and Daughters of God, p. 72. 
 
*(Ndt : L’auteur oppose le langage parfois vulgaire et futile du monde au 
langage clair et pur de la Bible. A ne pas confondre cependant avec 
l’expression le « patois de Canaan » ou jargon d’église qui se réfère 
plutôt à des expressions utilisés dans l’église, mais peu compréhensibles  
par le grand public. )   
 

Tous ceux qui reçoivent l’Évangile dans leur cœur auront le désir 
de le proclamer. L’amour du Christ se manifestera, car la personne qui a 
accepté son Sauveur racontera comment elle a été guidée par le Saint-
Esprit ; elle parlera de sa faim et de sa soif de connaître Dieu et celui 
qu’il a envoyé, du résultat de son étude des Écritures, de ses prières, de 
ses heures d’angoisse, et de l’assurance que le Christ lui a donnée : « Tes 
péchés te sont pardonnés. » (Luc 5.20.) Il est anormal de garder ces 
choses pour soi, et celui qui est rempli de l’amour du Christ ne pourra 
pas agir ainsi. Plus nous aurons reçu de la part du Sauveur, plus nous 
serons désireux de faire goûter à d’autres cette même bénédiction. En 
faisant connaître les riches trésors de la bonté de Dieu, nous recevrons 
de nouvelles grâces. Nous aurons la simplicité de cœur d’un enfant, sa 
faculté d’obéissance spontanée. 

Nous soupirerons après la sainteté, et les trésors de la grâce et 
de la vérité nous seront donnés dans une mesure toujours plus grande 
pour que nous les communiquions au monde.  
         Christ’s Object Lessons, p. 125; Les Paraboles de Jésus, p. 101, 102. 

 
Mardi 8 septembre 2020 
 
Raconter l’histoire de Jésus 

Quand les (démoniaques), grinçant des dents et écumant, 
s’approchent de lui, Jésus lève la main qui a invité les vagues à se 
calmer, et les hommes ne peuvent avancer davantage. Ils se tiennent 
devant lui, fous de rage mais impuissants. 

Avec autorité, le Seigneur ordonne aux esprits de sortir de ces 
hommes. Ces pauvres êtres comprennent que quelqu’un, capable de les 
délivrer de leurs démons tourmenteurs, se tient près d’eux. Ils tombent 
aux pieds du Sauveur pour implorer sa miséricorde. Mais quand ils 
ouvrent la bouche, les démons parlent par eux, criant : « Qu’y a-t-il 
entre nous et toi, Fils de Dieu ? Es-tu venu ici pour nous tourmenter ? » 
(Matthieu 8.29.) 

Les esprits sont obligés de relâcher leurs victimes. Un 
changement merveilleux s’opère chez les démoniaques. La lumière brille 
dans leur esprit. Leurs yeux étincellent d’intelligence. Leur visage si 
longtemps déformé à l’image de Satan redevient subitement doux. Les 
mains ensanglantées s’apaisent, et les hommes chantent les louanges 
de Dieu. 
The Ministry of Healing, p. 95-97; Le Ministère de la guérison, p. 73, 74. 
 

Qu’est-ce que le christianisme ? C’est l’instrument de Dieu pour 
la conversion du pécheur. Jésus demandera des comptes à chacun de 
ceux qui ne se seront pas laissés dirigés par Lui, à ceux qui n’auront pas 
montré dans leur vie l’influence de la croix du Calvaire. Le Christ devrait 
être exalté par ceux qu’Il a sauvés en mourant sur la croix de l’infamie. 
Celui qui a senti le pouvoir de la grâce du Christ a une histoire à 
raconter. Il cherche à pratiquer des méthodes de travail qui diffuseront 
l’évangile du Christ. 

Les chrétiens, en s’abreuvant à la grande source de la sagesse, 
sont des moyens par lesquels l’Évangile exerce sa puissance 
transformatrice sur les esprits et sur les cœurs.  

                                   Lift Him Up, p. 230. 
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Dans cette œuvre de purification de nos âmes, notre intense 

désir d’être sûrs de notre propre appel et élection nous inspirera la 
même envie pour ceux qui sont dans le besoin. La même énergie et les 
mêmes soins que nous avons une fois apportés aux questions de ce 
monde seront apportés au service de Celui à qui nous devons tout. Nous 
ferons comme le Christ, saisir chaque occasion de travailler pour ceux 
qui sans aide périront dans leur déchéance. Nous tendrons aux autres 
une main secourable. Avec des chants, des louanges et de la 
reconnaissance nous nous réjouirons alors avec Dieu et les anges du ciel, 
quand nous verrons des âmes malades du péché soulagées et 
secourues, quand nous verrons ceux qui avaient été dupés et qui 
avaient perdu la raison, vêtus et guéris, assis aux pieds de Jésus, pour 
apprendre de Lui. Quand nous faisons ce travail, recevant de Dieu et Lui 
rendant ce qu’en toute confiance Il a mis à notre disposition pour la 
gloire de Son nom, Sa bénédiction reposera sur nous. Faisons alors 
savoir aux pauvres âmes découragées, malades du péché que c’est 
« une grande récompense » de garder Ses commandements. Montrons 
par notre propre expérience que sont liés bénédiction et service.   
                                                      Testimonies for the Church, vol. 6, p. 304. 
 
Mercredi 9 septembre 2020 
 
Témoigner avec assurance   

Paul était un exemple vivant de ce que doit être chaque chrétien. 
Il vivait pour la gloire de Dieu. Ses paroles résonnent jusqu'à notre 
époque : « Christ est ma vie » (Philippiens 1.21). « Loin de moi la pensée 
de me glorifier d'autre chose que de la croix de notre Seigneur Jésus-
Christ, par qui le monde est crucifié pour moi, comme je le suis pour le 
monde » (Galates 6.14). Celui qui fut autrefois persécuteur de Christ 
dans la personne de ses saints, tient haut la croix de Christ maintenant 
devant le monde. Le cœur de Paul brûlait d'amour pour les âmes, et il a 
consacré toutes ses énergies à la conversion des hommes. On n’a jamais 
vu un ouvrier aussi dévoué, fervent et persévérant. Sa vie, c'était Christ, 
et il accomplissait les œuvres de Christ. Il appréciait toutes les 

bénédictions qu’il recevait comme autant d'avantages pour être 
employés à bénir les autres. 
                           Ellen G. White Comments, in The SDA Bible Commentary, 
                    vol. 6, p. 1112; commentaire d’Ellen White sur Galates 6.14.  
 
 

Celui qui s'engage vis-à-vis de Jésus n'est pas abattu. Nous avons 
un Sauveur tout-puissant. En regardant à Jésus, l'auteur de la foi et celui 
qui la mène à la perfection, vous pouvez dire : « Dieu est pour nous un 
refuge et un appui, un secours qui se trouve toujours dans la détresse. 
C'est pourquoi nous sommes sans crainte quand la terre est 
bouleversée, et que les montagnes chancellent au cœur des mers. » 
(Psaume 46.2,3.) 

Plaçons notre confiance dans notre Rédempteur. Ne nous 
détournons pas des eaux du Liban pour trouver un rafraîchissement 
dans des citernes brisées qui ne peuvent contenir d'eau. Ayons foi en 
Dieu. Lorsque nous dépendons de Jésus, la victoire n'est pas seulement 
possible, mais certaine. Bien que les foules se pressent dans la mauvaise 
direction, bien que les apparences puissent être décourageantes, nous 
pouvons avoir une pleine confiance dans notre Guide : « Je suis Dieu, et 
il n'y en a point d'autre », déclare-t-il (Ésaïe 45.22). Sa puissance est 
infinie et il peut sauver tous ceux qui viennent à lui. Il n'y a aucune autre 
personne en qui nous puissions placer toute notre confiance.  
                              In Heavenly Places, p. 17 ; Dans les lieux célestes, p. 19. 
 

Si vous êtes conscient de tout ce qui vous manque, ne perdez pas 
votre temps et vos forces à vous lamenter, mais regardez et vivez. Jésus 
est notre unique Sauveur. Bien que des millions d'humains, qui auraient 
besoin d'être guéris, repoussent son offre de miséricorde, aucun de ceux 
qui se confient en lui ne sera laissé en péril... Satan vous répète que 
vous êtes faible et que vous ne pouvez-vous améliorer vous-même. C'est 
vrai, vous êtes sans force. Mais dites-lui : « J'ai un Sauveur. Je me confie 
en lui. Il ne permettra jamais que je sois dans la confusion. Je 
triompherai en son nom. Il est ma justice et ma couronne de joie. » ... 
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Vous vous voyez pécheur et imparfait ? C'est justement pour cela 
qu'il vous faut un Sauveur. Si vous avez des péchés à confesser, ne 
perdez pas de temps. Chaque instant qui passe est précieux... Ceux qui 
ont faim et soif de justice seront rassasiés, car Jésus l'a promis. Quel 
précieux Sauveur ! Ses bras sont ouverts pour nous recevoir et son cœur 
débordant d'amour nous attend pour nous bénir. 
That I May Know Him, p. 112 ; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 114. 
 
Jeudi 10 septembre 2020 
 
Un message qui vaut la peine d’être partagé  

Paul se rendait compte que ses capacités ne venaient pas de lui-
même, mais du Saint-Esprit dont l’influence bénie remplissait son cœur, 
soumettant chacune de ses pensées au Christ. Il disait, en parlant de lui-
même : « Portant toujours avec nous dans notre corps la mort de Jésus, 
afin que la vie de Jésus soit aussi manifestée dans notre corps. » 
(2 Corinthiens 4.10.) 

Dans la prédication de l’apôtre, le Christ était toujours la figure 
centrale. « Si je vis, déclarait-il, ce n’est plus moi qui vis, c’est Christ qui 
vit en moi. » (Galates 2.20.) 

Paul était un orateur éloquent. Avant sa conversion, il avait 
souvent cherché à frapper ses auditeurs par des envolées oratoires. 
Mais maintenant, au lieu de se laisser aller à des descriptions poétiques 
et à des expressions imagées qui ne pouvaient satisfaire que les 
sentiments et frapper l’esprit, sans toucher à l’expérience de la vie 
quotidienne, Paul s’attachait à employer un langage simple pour 
apporter dans les cœurs les vérités d’une importance vitale... Les 
besoins immédiats, les épreuves des âmes qui luttent doivent être 
affrontés avec le secours des instructions solides et pratiques des 
principes fondamentaux de la religion chrétienne. 
              The Acts of the Apostles, p. 251; Conquérants pacifiques, p. 222. 
 
 

L’éducation qu’il faut chercher à acquérir en sondant les 
Écritures, c’est une connaissance pratique du plan du salut. Elle 

restaurera l’image de Dieu dans l’âme, fortifiera l’esprit contre l’assaut 
des tentations et permettra à l’étudiant de collaborer avec Jésus-Christ 
dans sa mission de miséricorde. Elle fera de lui un membre de la famille 
divine et le préparera à participer à l’héritage des saints. 

Mais celui qui enseigne la vérité sacrée ne peut communiquer 
que ce qu’il connaît par expérience. Le semeur sème sa semence (voir 
Luc 8.5). Le Christ enseignait la vérité parce qu’il était la vérité. Sa 
pensée, son caractère, son expérience personnelle s’incarnaient dans sa 
prédication. Ainsi doit-il en être de ses serviteurs : ceux qui enseignent 
la parole de Dieu doivent l’assimiler en la mettant en pratique. Ils 
doivent s’approprier le Christ devenu pour eux sagesse, justice et 
sanctification et rédemption (voir 1 Corinthiens 1.30). Quand on 
présente la parole de Dieu, il importe de ne pas le faire en termes 
vagues comme si l’on avançait de simples suppositions. Il faut pouvoir 
dire avec l’apôtre Pierre : « Ce n’est pas, en effet, en suivant des fables 
habilement conçues, que nous vous avons fait connaître la puissance et 
l’avènement de notre Seigneur Jésus-Christ, mais c’est comme ayant vu 
sa majesté de nos propres yeux. » (2 Pierre 1.16.) Tout ministère du 
Christ et tout éducateur chrétien doivent pouvoir dire avec Jean, 
l’apôtre bien-aimé : « La vie a été manifestée, et nous l’avons vue et 
nous lui rendons témoignage, et nous vous annonçons la vie éternelle, 
qui était auprès du Père et qui nous a été manifestée. » (1 Jean 1.2.) 
                Christ’s Object Lessons, p. 42, 43 ; Les Paraboles de Jésus, p. 29. 
 
 
Vendredi 11 septembre 2020 
 
Pour aller plus loin : 
 
Messages choisis, vol. 1, « Le Christ tient les rênes », p. 96-99. 
 
La Vie sanctifiée, p. 44,45 : L'AMOUR POUR DIEU ET POUR L'HOMME 
 

« Ceux qui possèdent un véritable amour pour Dieu 
manifesteront un désir sincère de connaître et de faire Sa volonté. 



 6 Attention modification d’adresse : www.egw.advent-verlag.ch/f 

L'apôtre Jean, dont les épîtres ont si pleinement exposé l'amour, a écrit : 
« Car l'amour de Dieu consiste à garder ses commandements » (1 Jean 
5.3). L'enfant qui aime ses parents montrera cet amour par une 
obéissance volontaire ; mais l'enfant égoïste et ingrat cherche à faire le 
moins possible pour ses parents, tout en désirant en même temps jouir 
de tous les privilèges accordés à celui qui est obéissant et fidèle. La 
même différence apparaît chez ceux qui professent être enfants de 
Dieu. Plusieurs de ceux qui sont conscients d'être l'objet de Son amour 
et de Son attention et qui désirent recevoir Sa bénédiction ne trouvent 
aucun plaisir à faire Sa volonté. Ils considèrent les exigences divines 
comme une restriction déplaisante, Ses commandements comme un 
joug pesant. Mais celui qui cherche réellement la sainteté du cœur et de 
la vie fait ses délices de la loi de Dieu et s'afflige lorsqu'il ne peut remplir 
totalement ses exigences.  

Il nous est ordonné de nous aimer les uns les autres comme le 
Christ nous a aimés. Il a manifesté Son amour en livrant Sa vie pour nous 
racheter. Le disciple bien-aimé déclare que nous devrions être prêts à 
déposer notre vie pour les frères. Car « quiconque aime celui qui l'a 
engendré aime aussi celui qui est né de lui » (1 Jean 5.1). Si nous aimons 
le Christ, nous aimerons ceux qui Lui ressemblent par leur vie et leur 
caractère. Et non seulement cela, mais nous aimerons aussi ceux qui 
sont « sans espérance et sans Dieu dans le monde » (Éphésiens 2.12). 
C'était pour sauver des pécheurs que le Christ a quitté Sa demeure 
céleste et est venu sur terre pour souffrir et mourir. C'est dans ce but 
qu'Il a œuvré, agonisé et prié jusqu'à ce que, le cœur brisé et 
abandonné par ceux-là mêmes qu'Il était venu sauver, Il donne Sa vie 
sur le Calvaire. » 

 
 
 


